

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción.—En la Península: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—En el Extranjero: Tres meses, 10 id.—Número suelto, 0'65 cts.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Condiciones.—El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre. La correspondencia al Administrador

Redacción y Administración, Mayor, 24

DE INTERÉS LOCAL

Las próximas obras

Llegan hasta nosotros rumores altamente optimistas y satisfactorios.

El ministro de Marina ha manifestado que se ocupa activamente de satisfacer todas las peticiones que se le han formulado durante su breve permanencia en Cartagena, sobre todo la que se refiere á la demolición del antiguo y ruinoso Cuartel de Infantería de Marina.

Por otra parte, el Alcalde, ha solicitado del Director general de Establecimientos Penales Sr. Navarrotreverter, que las obras grandes que se proyectan verificar en esta Prisión Aflictiva y para las cuales hay presupuestadas 300 mil pesetas se hagan por administración como las que actualmente se están realizando y no por subasta, para evitar que pueda adjudicarse ésta á persona completamente desconocida de la población que traiga sus compromisos para la admisión de obreros de fuera y se queden por consiguiente sin trabajo tantos hijos de esta ciudad que de él carecen.

Nos parece muy acertada la idea.

Recientemente desde hace mucho tiempo ha sido la aspiración constante de Cartagena, la ejecución de obras importantes que vengán á conjurar la terrible crisis obrera que estamos atravesando.

El Gobierno, que parece preocuparse ahora de este asunto en toda España, y que concede actualmente cantidades para la construcción y recomposición de carreteras y caminos vecinales, con objeto de dar ocupación al mayor número posible de trabajadores, debe tener en cuenta nuestras peticiones, muy dentro de lo justo y lo razonable, y activar los expedientes, presupuestos y condiciones de esas obras para que éstas comiencen en los primeros meses del verano.

Y para que se comprenda hasta qué punto son necesarias y el beneficio tan inmenso que ellas han

de reportar á Cartagena, bastará que consignemos un solo dato.

En los libros de la Constructora Naval, hay apuntados en actualidad más de 2.000 individuos que solicitan ingreso en los talleres, súpese á esta cifra los mil y pico que ya se han admitido y se comprenderá, el hambre de trabajo que existe desde hace mucho tiempo en nuestra ciudad.

Nosotros quiséramos que nuestro humilde ruego llegara hasta las altas esferas, y que la demolición del Cuartel y las obras del Penal se verificaran rápidamente y por administración, para que en ellas pudieran encontrar fácil acomodo todos esos infelices jornaleros que hoy carecen de medios de subsistencia.

Los buenos deseos que han manifestado el ministro de Marina y el Director de Penales, ansiamos nosotros que se traduzcan en hechos prácticos y beneficiosos.

UN TRIUNFO DE FARMAN

No nos referimos á un nuevo record establecido por el intrépido y ya famoso aviador Enrique Farman, si no á un invento suyo que viene acrecentar su nombre como mecánico.

En unas pruebas realizadas con el más feliz éxito, Farman ha dado á conocer un nuevo aparato de su invención en el que con las mismas más esenciales características del biplano y del monoplano ha obtenido una máquina voladora que representa un paso de gigante en el perfeccionamiento de la aviación.

He aquí las principales características del nuevo aparato: el plano superior es de mucha más superficie que el inferior; la cola es más de monoplano que de biplano y la máquina que casi es idéntica á la de los aparatos ya conocidos está provista de dos alas. Tiene 10 metros de largo por 10'50 de ancho y su superficie de 38 metros cuadrados.

Su motor es del tipo Guome. En las pruebas el nuevo biplano desarrolló una velocidad de 70 kilómetros por hora. Primeramente recorrió una extensión de 20 kilómetros empleando solamente diez minutos y treinta segundos y después de otras experiencias que pusieron á prueba las bondades del biplano, Enrique Farman batió el record de los pasajeros conduciendo en la cesta á mada-

moisele Frank una de sus más aventajadas discípulas y á Mr. Herraseum.

El Sol y la noche

Encendido en sus propias llamaradas la sed devora al luminar del día y eterno amante de la noche fría persigue sus espaldas entumecidas.

Sediento de sus sombras regaladas en vano corre la abrasada vía, que él mismo va poniendo el bien que ansía donde nunca penetran sus miradas.

La dicha ausente y el afán consigo, arde y redobla su impoible instancia, llevando en sus entrañas su enemigo.

Así todo con bárbara constancia, y siempre encuentro mi ansiedad conmigo y el bien ansiado á la mayor distancia.

Adelardo L. de Ayala

EL OBISPO DE CARTAGENA

Esta mañana pasó el señor Obispo de esta Diócesis al Asilo de la Purísima Concepción, visitando detenidamente dicho benéfico establecimiento y después dirigió una sentida é inspiradísima plática á las niñas que asisten á las clases.

Durante el día de hoy ha continuado el Sr. Salgado, haciendo visitas de despedida á distinguidas personalidades de esta población.

Mañana tarde regresará á Murcia después de haber cumplido la misión que le traía á la ciudad de su obispado.

Seguramente que á la estación férrea concurrirá mañana tarde gran número de cartageneros para despedir al Prelado.

EL ECO DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosko de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

Los sargentos de Marina y el aumento del 10 por 100

Al discutirse en las Cortes los presupuestos para el año de 1909, fué aprobado el aumento del 10 por 100 del sueldo consignado por el ministro de la Guerra á favor de los sargentos del Ejército.

Posteriormente, y por medio de una real orden, ese acuerdo se hizo extensivo, como era justo y natural,

á los sargentos de Infantería de Marina.

Pero mientras los sargentos del ejército vienen cobrando ese aumento desde el mes de Enero de 1909, en infantería de Marina hay todavía bastantes individuos de tan benemérita clase que no han percibido todavía tan beneficiosa mejora y temen no obtenerla hasta pasados algunos meses.

Débase esto á la circunstancia de no haberse podido incluir en los presupuestos de este año por regir los créditos necesarios para tan sagrada atención.

Pero como todo lo que es justo y legal tiene arreglo en los apostaderos, pudo evitarse el peligro que suponían para los sargentos el no percibir hasta que las Cortes estén en condiciones de conceder el oportuno crédito, el aumento de sueldo aprobado hace cerca de dos años, y hace ya tiempo que viene abonándoseles su importe por las cajas de los cuerpos á reintegrarse cuando á su vez la Hacienda abone los correspondientes atrasos.

Algo semejante pudiera hacerse por la Intendencia ó la Ordenación de Pagos del ministerio, en beneficio de los sargentos de Infantería de Marina que se encuentran en Madrid, que son los únicos para quienes el aumento de sueldo concedido por las Cortes al finalizar el año 1908 no ha tenido todavía efecto.

Sobre este asunto nos permitimos llamar la atención del señor ministro de Marina en la seguridad de que ha de hacer lo que posible sea en beneficio de los aludidos sargentos.

LA CORRIDA DE LA ASOCIACIÓN DE LA PRENSA

En las sesiones cinematográficas «El Brillante» y «Actualidades» se exhibe una vista fija anunciadora de la corrida extraordinaria que el próximo día 5 de Mayo celebrará en nuestro circo taurino la Asociación de la Prensa.

El anuncio, original del notable dibujante nuestro amigo y paisano don Alejandro Escribano, es una originalísima caricatura alusiva al espectáculo.

En vista de la gran demanda de lo-

calidades ha quedado establecido el despacho de las mismas en el local de la Asociación de la Prensa, Mayor 24 de once á doce de la mañana y de 5 á ocho de la tarde.

Habiendo terminado el plazo señalado á los señores abonados para retirar sus localidades, desde hoy se han puesto á la venta las que en el tiempo señalado no recogieron los interesados.

En la próxima semana saldrá para Sevilla un comisionado de la Asociación con objeto de presenciar el apartado de los seis hermosos ejemplares de la debesa del Sr. Santamaría que han de ser lidiados en esta plaza en la tarde del 5 de Mayo próximo.

DE SOCIEDAD

Hoy ha salido para el balneario de Fortuna nuestro querido amigo y contertulio D. Samuel Bas.

Le deseamos buen viaje y feliz regreso.

Ha dado á luz con toda felicidad un precioso niño la esposa de nuestro querido amigo D. Juan Oliver secretario de este juzgado municipal. Nuestra enhorabuena.

Ha regresado de Madrid, el ex-diputado por esta circunscripción don José Maestre Pérez.

Bien venido.

En el tren correo de ayer salió para Madrid nuestro querido amigo y paisano el ordenador de Marina de este Apostadero.

Buen viaje. En el tren correo del próximo lunes regresará á este el Comandante general de este Apostadero excelentísimo Sr. D. Antonio Eulate.

Acompañado de su distinguida esposa ha salido hoy para Fortuna con objeto de tomar aquellas aguas nuestro amigo el ilustrado letrado de esta ciudad D. Juan Sánchez Domenech.

También han salido hoy con dirección á dicho balneario nuestros queridos amigos D. Luis Benítez, don Juan Dorda y D. Francisco Catá.

A todos les deseamos que les prueben aquellas aguas.

En el tren correo de ayer salió para Sevilla nuestro querido amigo don José Cendra y Dorda.

Son muchas las felicitaciones que desde esta ciudad se han enviado por su ascenso á Teniente general á nuestro respetable y querido amigo excelentísimo Sr. D. José García Aldave Comandante general de la plaza de Ceuta.

Anoche regresó de Murcia donde ha permanecido algunos días nuestro distinguido y querido amigo el excelentísimo Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.

En la iglesia del barrio de San Antonio Abad, se ha celebrado esta tarde á las cuatro el matrimonial enlace de la bellísima señorita Antonia Hernández Conesa con el joven D. Aurelio Gallego Truchaud.

Enviamos á los nuevos esposos nuestra enhorabuena deseándole una interminable luna de miel.

Con toda felicidad ha dado á luz un precioso y robusto niño la distinguida esposa de nuestro estimado amigo D. Francisco Sánchez de las Matas y Dorda, teniente alcalde de este Ayuntamiento.

Nuestra enhorabuena á los padres del recién nacido.

De Cines

Salón de Actualidades.

Grandes fueron los aplausos que el distinguido público que asiste al salón de los hermanos García, tributó anoche á los artistas de la compañía que dirige el primer actor señor Soler por la acertada interpretación que dieron á la comedia de señor Linares Rivas «El abolengo».

El señor Soler fué felicitado por la interpretación que dió al personaje que representaba y por la buena dirección de la obra.

Esta noche en la sección doble se pondrá en escena la comedia titulada «Levantar muertos».

El Brillante.

Esta noche en la primera y tercera sección se pondrá en escena en el salón cinematográfico de la calle de Gibert la chistosísima revista cómico lírica titulada «La Gran Vía».

Seguro es que esta noche será pu no menos que imposible poder penetrar en el favorecido salón de los señores Cánovas y Valero.

Mañana comenzarán las secciones á las cinco de la tarde y en ellas hará su despedida la compañía cómico lírica que dirige el señor Redondo.

sobre René y no produjo el resultado que el juez esperaba.

—No tengo nada que responder—decía á Plauto Plantain.—Atacás á dos huérfanos sin apoyo y sin medios de defenderse. Nos creís parcidos. Encañados las pruebas. Defenderme sería rebajarme y reconocer que hay en mí algo sospechoso.

Este sistema desesperó al juez.

La indignación y la propia dignidad inspiraron á un joven sin experiencia el sistema más hábil sin que él mismo llegase á sospecharlo ni meditarlo—que un acusado puede emplear ante un juez de instrucción.

Plauto Plantain empezó á perder la cabeza y á desesperarse.

Las indagaciones hechas en Angers sólo produjeron el resultado de probar que, en efecto, la señora Morisset había vivido durante quince años en aquel poble en dos calles distintas.

¿De dónde procedía? Nadie pudo decirlo á punto fijo.

Se recordaba que siempre iba vestida del todo, que en varias ocasiones aseguró que su esposo había muerto en el sitio de Sebastopol y que vivía honrada y penosamente de su trabajo, educando á sus hijos, á los que amaba entrañablemente.

Aquella mañana el carcelero se presentó en la celda de René, y le dijo:

—Reconozco lo vuestro y seguidme.

El carcelero le acompañó á las oficinas, y allí supo que estaba libre.

Le echaron fuera y se encontró en medio de la calle, vacilante y atontado al verse libre en medio del bullicio de la gran ciudad.

Dió algunos pasos y se sentó en un banco. Después de algunos minutos de aniquilamiento, se levantó y echó á andar, impulsado por la irresistible

y al son culpables esto contribuirá á su pérdida, porque cometerán alguna imprudencia y se les vigilará. Preparad un mandamiento de no ha lugar y procurad que mañana quede todo terminado.

—Obedeceré, señor procurador general—respondió muy apenado Plauto;—no obstante, creo haber cumplido con mi deber.

—Con exceso, Sr. Plantain. Es necesario tener celo, mas conviene obrar con tacto.

El procurador general despidió al juez, que después de oír aquellas palabras que eran su confesión, salió aniquilado.

Al día siguiente René y Clara fueron puestos en libertad.